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Создание в железнодорожных тоннелях положительного теплового режима не имеет аналогов в мировой практике. Необходимость подогрева в зимний период поступающего в тоннели наружного воздуха определяется высокими дебитами подземных вод и невозможности полного исключения их взаимодействия с холодным наружным воздухом, результатом которого является промерзание пород, приводящее к выходу из строя устройств за- обделочного дренажа, появления наледей, образование трещин в обделке тоннеля вплоть до частичного или полного разрушения ее конструктивных элементов, предназначенных для гидроизоляции тоннелей от напорных подземных вод (например, металлоизоляция).  

В настоящее время комплекс мероприятий по созданию положительного теплового режима реализован на трех железнодорожных тоннелях России. В разработке этих мероприятий для двух из тоннелей - Байкальском и  Северо-Муйском тоннелей принимали непосредственное участие сотрудники кафедры безопасности производств горного факультета.

Подогрев наружного воздуха осуществляется по схеме, которая предусматривает подачу части поступающего в тоннель холодного наружного воздуха в калориферы, где его температура повышается до значения, обеспечивающего после смешения с другой частью наружного воздуха, имеющего отрицательную температуру, положительную температуру всего объема воздуха. Величина конечной температуры зависит от общего количества воздуха, поступающего в тоннель, его начальной температуры (температура наружного воздуха) и мощности калориферных установок. 

В результате анализа опыта эксплуатации железнодорожных тоннелей, на которых осуществлен подогрев воздуха, а также проведения теоретических и экспериментальных исследований разработаны методические принципы создания в железнодорожных тоннелях положительного теплового режима, позволяющего обеспечить безопасность движения поездов. 
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Creation in railway tunnels of the positive thermal mode has no analogs in world practice. Necessity of heating up of the external air entering to tunnels during the winter period is defined by high outputs of underground waters and impossibility of a complete elimination of their interaction on cold external air which is result of frost penetration of rock, leading to failure of devices for an drainage, appearance icing, formation of cracks in a tunnel lining up to partial or final fracture of its constructive elements intended for a waterproofing of tunnels from pressure head underground waters (for example, metal isolation).  

Now the complex of measures for creation of the positive thermal mode is realized on three railway tunnels Of Russia. In working out of these actions for two of tunnels - Baikalsk and North Muysk tunnels the staff of safety productions department of mining faculty was directly involved.

The heating up of external air is carried out according to the scheme which provides giving of part of the cold external air entering to a tunnel in heaters where its temperature increases to the value providing after mixture with other part of the external air having the negative temperature, positive temperature of all volume of air. The value of final temperature depends on total of the air entering to a tunnel, its setting temperature (temperature of external air) and the power of heaters. 

As a result of the analysis of operating experience of railway tunnels on which the heating of air is carried out, and also providing theoretical and application investigation the methodical principles of creation in railway tunnels of the positive thermal mode allowing ensuring traffic safety of trains are developed.
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